

Subscripción
 En la capital. 4'50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital 5 " semestre.
 Extranjero. 15 " trimestre.
 Idem un año. 30 " semestre.
 Todo pugo se entiendo por adelantado
 Redacción y Admon plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 76 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos. **GERONA, MIÉRCOLES 28 DE AGOSTO DE 1901** NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS. **N.º 7.442**

UNIDAD DE CRITERIO

El Gobierno y en su nombre el periódico de cámara, como si dijéramos órgano reconocido del mismísimo Sagasta, desea que cuando se traten asuntos exteriores, la prensa no haga esa clase de campañas bajo el criterio de partido y si únicamente con la alteza de miras que el interés de la Patria reclama.

Entre otros argumentos expone este: «Bien cerca tenemos el ejemplo de Francia, donde, no obstante las hondas divisiones que la trabajan en la política interior, cuando se trata de cuestiones internacionales, no hay voces discrepantes, pudiendo, merced a este instinto de conservación, imprimir a la política exterior el espíritu de estabilidad y continuidad, sin los cuales no hay política exterior posible.»

Estamos perfectamente de acuerdo; no hay disparidad entre lo que nosotros opinamos y lo que desea el apreciable compañero madrileño y de ello, repetidas muestras tiene dadas LA LUCHA en su ya larga vida y aún sin tratarse de asuntos exteriores, hemos sostenido y sostenemos que deben dejarse de mano las discrepancias intestinas para con unidad de criterio y único empuje, lograr lo que más conveniente sea a los intereses de un pueblo.

Pero no obstante esta nuestra vieja y arraigada opinión, hemos dicho *unidad de criterio* y desgraciadamente eso es lo que no vemos por parte alguna. Cuando el caso que cita *El Correo* de Francia, caso que como el lector sabe lo hemos puesto de ejemplo muchísimas veces, hubo esa unidad arriba, unidad que se impuso abajo y aquella unidad, conjunto de criterios particulares, sacó a la nación del atolladero y la sacará siempre porque los franceses saben a donde van y si no llegan a donde se proponen, de seguro no es culpa de ellos, sino de obstáculos que no pueden vencer.

No encaja el ejemplo de Francia con nosotros, que lo damos siempre detestable y

desde que terminó la guerra de Africa en 1869 no hemos visto más que nebulosidades arriba y desorganización abajo, incluso en y después de la revolución de 1868 para lo cual hubo concierto en el destruir pero hubo lo de Babel en lo de organizar y de ello resultaron la insurrección republicana de 1869 y la guerra carlista de 1871, todo porque, como decía un periódico neocatólico en aquellos tiempos en que el nombre de carlista se borraba ya, hemos sido y somos ingobernables y discolos.

En 1870 en Francia la Commune hizo lo que hace siempre el populacho desenfrenado, pero hubo unidad de criterio arriba y el espectáculo y los crímenes cesaron y se pagó la indemnización de guerra y se hicieron milagros verdaderamente portentosos; en Francia, cuando de asuntos exteriores se trata, todos van movidos por un mismo impulso, por el de la Patria y si hay discrepancias se tratan en familia con el fin de convencer y nunca con la intención de disgregar y cuando bajo, en el pueblo no hay criterio, impera arriba y la prensa sabe sacrificar ante el interés general todos los mezquinos intereses del particularismo.

Aquí sabido es que en asuntos de política exterior andamos siempre al acaso, sin norte ni guía lo mismo en las esferas altas que en las bajas y en lo referente a nuestras cosas interiores, desgraciados de nosotros si nos empeñáramos en el imposible de la templanza y de la armonía.

Aquí nos hace falta aquel sexto sentido de que de vez en cuando suelen hablar algunos representantes parlamentarios y nosotros no queremos comprenderlo ni nos decidimos a comprarlo, cuando su adquisición tan poco sacrificio cuesta. Aquí cuando salimos de casa, vamos sin objetivo y como a ciegas es difícil llegar a parte alguna, resulta que nadie nos agradece el aislamiento en que nos aniquilamos, ni nadie solicita nuestro concurso por lo mismo que a nadie hacemos sombra, resultando, mírese por el lado que se mire, que carecemos de criterio, que viajamos a lo que salga y lo que sale, como sumando son resul-

tados como el de Cuba, Filipinas y Puerto Rico y desdenes del poderoso para la miseria impotencia. Todo por carecer de unidad de criterio. Créanos *El Correo*, con cuya aspiración coincidimos.

Un discurso

Un amigo nuestro de Torroella nos pide, como complemento a lo ya publicado con motivo de la cariñosa recepción hecha al conde de Serra en aquella villa, publiquemos el modesto trabajo, así lo llama su autor, leído en casa del conde delante del Ayuntamiento y demás autoridades en el momento de la recepción, y escrito por el vecino de dicha localidad don Juan Destor, el cual dice así:

«De las glorias patrias que registran los anales de la historia de esta villa, no hay ninguna de tan brillantes y valiosos méritos para Torroella, como la que ostentáis tan dignamente vos, Excmo. señor conde de Serra, vos, ilustre hijo adoptivo de esta villa.

Para demostrarlo, basta fijarse en los eminentes servicios que con tanto celo y desinterés ha prestado a esta villa, desde que las circunstancias favorecieron sus nobles propósitos.

Todos recordareis, queridos patricios, la memorable fecha en que, con nuestros sufragos, nos honró por primera vez con su representación en las Cortes del Reino, siendo presidente del Consejo de ministros el malogrado y eminente estadista don Antonio Cánovas del Castillo, a cuya ilustre memoria rendimos justo homenaje de gratitud por las altas consideraciones con que distinguió siempre a nuestro ilustre diputado.

Pues, bien. Durante el interregno parlamentario de aquellas Cortes, nuestro insigne patricio trabajó con ardiente patriotismo, hasta que rasgó el muro que contenía el desarrollo progresivo de nuestros generales intereses.

Continuó despues ejerciendo sus importantes gestiones y como nos daba a cono-

cer, con su esquisita galanteria, el curso de las mismas con mucha frecuencia, no tardaron aquellas en hacernos comprender que pronto la antorcha del progreso brillaría radiante para esta villa y su comarca, como así lo justifican las importantes vias de comunicación, de la carretera de Vilademat a Palafrugell y el puente sobre el rio Ter.

Esta última y magnífica obra es de tanta trascendencia para Torroella, que estos vecinos hace ya mas de 200 años que venian inútilmente persiguiendo su construcción, malográndose siempre las bellas esperanzas que venian alimentando, en todos y cada uno de los proyectos que se presentaban al público para su realización.

La importancia que entraña para esta villa es de vital interés, tanto bajo el punto de vista moral como material.

Ganará con ella, moralmente por qué acabará con la blasfemia pública, tan entronizada entre nosotros a consecuencia de los penosos trabajos, pérdidas y disgustos que ocasiona el paso constante del Ter a la inmensa mayoría de este respetable público.

Ganará Torroella materialmente, porque aumentará la importancia de nuestros raquíuticos mercados, dará vitalidad a nuestras pequeñas industrias, que apenas pueden existir hoy, mejorará notablemente la exportación de nuestros productos y dará impulso a todos los negocios en general.

Ahora bien. Torroellenses. Dos obras mas de suyo muy importantes para la salud y ornato público de esta villa se presentan a nuestra vista completamente realizadas, gracias tambien a la valiosa influencia y magnánimos sentimientos de nuestro ilustre diputado.

La una es la que fué asqueroso torrente, convertido hoy en hermoso paseo de la calle del Marqués de Robert, que solo la autoridad y prestigio del señor conde de Serra hubiera conseguido que esta obra de tanto interés para esta villa se hiciera por cuenta del Estado, por que por derecho propio correspondia su construcción a este Municipio, que nunca hubiera podido rea-

lizarlo, costando como costó al Estado la suma de 27.000 pesetas.

La otra consiste en las dos fuentes públicas construidas y sostenidas á sus costas de agua potable para los vecinos de esta villa que mas carecian de ella, de la cual vienen ya disfrutando, admirados de la generosidad de nuestro eminente patricio.

No contento con tanta abnegación demostrada á su predilecta Torroella que, impulsado por su noble generosidad siempre creciente, el conde de Serra, extiende de nuevo su mano protectora sobre esta villa, y para darle una prueba mas de la nunca ponderada amistad y simpatía que siente constantemente por ella, renuncia espontánea y perpétuamente los laudemos á favor de la misma, ante el brillantísimo acto que le tributó nuestro ilustre Ayuntamiento, presidido por nuestro digno Alcalde don Augusto Mercader y la representación genuina de esta villa, que admira entusiasmada y sumamente agradecida ese rasgo de generosidad sin precedentes.

Ya venia tras mucho tiempo persiguiendo el conde de Serra la ejecución de este calvinante acto de nobleza sin ejemplo; pero las circunstancias poco favorables y los antagonismos políticos, no le permitieron nunca á nuestro ilustre patricio llevar á cabo tan sublime pensamiento, gracias á la labor tan dignamente ejercida por nuestro ilustre Alcalde, han quedado hoy orilladas todas las dificultades que venian entorpeciendo la ejecución de tan nobles pensamientos.

Ante, pues, la trascendencia que revisten la grandeza de sus filántropicos sentimientos, ¿habrá quien intente siquiera disputarle nunca ese manantial de amistad y simpatía con tanta gloria conquistado y á costa de tantos sacrificios adquiridos? Nó y mil veces nó. Porque, por mas que cambiasen las circunstancias políticas no borrarían nunca la aureola de sus elocuentes y memorables hechos.

Torroella, orgullosa de contar en sus patrios lares con tan insigne patricio, sabrá perpetuar dignamente su ilustre nombre, legando sus glorias á las generaciones venideras como memorable recuerdo de los valiosos servicios prestados á su patria adoptiva con su noble proceder.

Juan Destor.

Agosto, 21 de 1901.

DE TODAS PARTES

Viajar de incógnito
El día 28 del mes pasado el príncipe Ruprecht

de Baviera, presunto heredero del trono, que manda actualmente la séptima brigada de infantería en Bamberg, se trasladó al campo de Hamelburg, donde hacian entonces sus tropas ejercicios de tiro.

Como su padre, el príncipe Luis, nunca se pone el uniforme más que cuando se vé en la absoluta precisión de hacerlo. Aquel día, como de costumbre, viajaba de paisano, modestamente en un vagón de primera clase y constantemente con un pitillo en los labios.

Es esto en él una costumbre.
En las estaciones, informado el público de su viaje, esperaba impaciente su llegada, dispuesto á aclamar frenéticamente á su futuro soberano; pero jamás asomó por ninguna ventanilla ni penachos, ni casco, ni nada que denotase la alta significación del egregio viajero.

Murmuróse del desengaño que los pueblos experimentaban en las estaciones, y buscando quién pudiera ser el príncipe, un caballero que cerca de él se hallaba dijo señalándole:

—¿No será este señor que va fumando cigarrillos?

Los que le escucharon celebraron la ocurrencia, y un señor muy grueso, viendo que no se daba por enterado el aludido, dijo con sorna:

—Un príncipe tiene á manos siempre medios para comprar palabras.

El viajero sacó su petaca y echó una ronda sin decir palabra.

—Sus cigarros son exquisitos, señor,—dijo el señor grueso, después de encender el suyo.

—Son elaboración especial para el príncipe Ruprecht de Baviera,—repuso el desconocido—saliendo del tren antes de que el buen hombre saliese de su asombro.

El tren entraba en la estación de llegada, y el príncipe se perdió entre la multitud que lo aguardaba.

EL PALACIO DE COMPIEGNE

Segun ha acordado el gobierno de monsieur Waldeck Rousseau, los soberanos rusos habitarán durante su permanencia en Francia el histórico palacio de Compiégne, residencia predilecta de varios monarcas franceses.

Ocupa dicho edificio el fondo de una vasta esplanada rectangular, que limitan frondosos árboles.

El palacio fué construido en tiempos de Luis XV por el célebre arquitecto Gabriel. Su fachada Norte da á la esplanada que antes mencionamos, y recuerda algo en sus líneas generales la del Palais Royal, de París, por la parte del Louvre. La fachada del Sur tiene bastante semejanza con la del ministerio de Marina de París, aunque sus proporciones son menores. Delante de esta fachada se extiende el parque y bosque de Compiégne.

En el primer piso se encuentran las habitaciones imperiales, la armería, la capi-

lla donde se celebraron las bodas de Leopoldo I, primer soberano belga, con la princesa Clementina de Orleans; el gran salón de fiestas, que en otro tiempo fué comedor de gala; la galería llamada de los Ciervos y la galería Goypal, cuyas pinturas, obra de Natoire, ofrecen la particularidad de representar las principales avenidas de *Don Quijote*.

La cámara privada de la emperatriz, que ocuparon las emperatrices Maria Luisa y Eugenia, tiene mobiliario estilo primer imperio; el lecho es de palosanto, con molduras y tallas doradas. En el tocador antiguo, instalado en una vasta rotonda, se halla el pequeño *bureau* que usaba Maria Antonieta en Saint Cloud, y que es, á juicio de los inteligentes, una verdadera maravilla artística.

El despacho y el dormitorio del Emperador tienen mobiliario sencillísimo, del mismo estilo que el existente en la cámara de la Emperatriz.

Uno de los departamentos inmediatos era el que ocupaba durante su residencia en Compiégne la reina Maria Antonieta.

El salón llamado de familia fué dormitorio de Luis XV, y posteriormente lugar de reunión para las cacerías imperiales.

En esta parte del palacio se alojaron Victor Manuel, Guillermo de Prusia y el Zar Alejandro II.

El ala izquierda del edificio estaba reservada á los mariscales y grandes dignatarios del Imperio.

Encierra el palacio valiosas colecciones de tapices de los Gobelins, cuadros y estatuas, algunos de las cuales presentan indelebles señales de la ocupación prusiana.

EL BANQUERO SALVAJE

Cuenta un periódito un ejemplo maravilloso de nuevo método curativo. Consiste en dedicarse el enfermo á la vida salvaje.

Jonh Arown es un opulento banquero de Fort-Williams, en Escocia, á quien aquejaba una enfermedad cardíaca.

Tenia horribles pesadillas, sobresaltos, angustias, mal humor, cansancio, en fin, que era una máquina desarreglada.

Consultó el caso con los más célebres médicos de Londres y ninguno de ellos, ni homeópatas ni alópatas, lograban curarle. Tragó toda clase de jaropes y drogas, sometió su cuerpo á tormentos inútiles y el mal no cedía. Entonces decidió probar el último esfuerzo, harto de curanderos, magnetizadores y espiritistas.

Visitó á un médico de gran fama y pro-

bada competencia, dotado, según se verá, de una cualidad inestimable: la intuición.

El médico reconoció á John Brown detenidamente y terminó por decirle:

—Para combatir el mal es preciso que os hagáis salvaje.

Vuestra enfermedad tiene el origen en las preocupaciones financieras, en los desvelos por labrar una fortuna, que no os servirá más que para costearos unos suntuosos funerales.

Vivid como el hijo de la naturaleza; hacéos salvaje.

Trabajo costó convencer al banquero, pero al fin, persuadido de que de otro modo nada adelantaria, se decidió á embrutecerse.

Liquidó su situación, colocó un gerente al frente de sus negocios y se marchó al bosque.

Mandó construir una canoa de seis metros no más de longitud con una pequeña vela, la botó al agua, y la bautizó con el nombre de *Oithona, hija de las olas*.

En el mes de marzo, el riquísimo salvaje dejó Glasgow sólo, á bordo del *Oithona*: á fuerza de remo ganó el lago Somond, descendió hasta Greenoch y allí embarcó en un «steamer» para Bristol.

En este puerto se metió otra vez en su barca, y por el canal entró en el Támesis, recorriendo como un viejo marinero los 160 kilómetros que hay de Bristol á Reading.

Remaba todo el día, pero los hielos hubo un momento en que le impidieron avanzar.

Luchó con la nieve, con los vientos, con todos los elementos.

Varias veces tuvo que componer su barca deshecha.

Todo este tiempo se alimentó con los productos de la pesca y algunas provisiones que hacia en los puertos.

Brown pasó de Londres al Havre; remontó el Sena y llegó á París. Ahora piensa ir á Marsella y Lyon.

John Brown se encuentra perfectamente; han desaparecido los mareos, las malas noches, los dolores, las pesadillas; pero se ha aficionado de tal modo á su nuevo método de vida, que no quiere abandonarlo. Morirá salvaje.

Tenemos, pues, un nuevo método curativo.

Noticias

Han sido destinados á la Comandancia

de esta provincia, los siguientes individuos de tropa, á quienes se concede ingreso en la Guardia civil.

Leonardo Perez Estevez, José Lázaro Lopez, Joaquin Gironella Quintana, Juan Soto Prado, Sandalio Sanz Montes y Vicente Estellé Cuallado.

—Antes de ayer tarde fué acompañada á la inspección de vigilancia por tres caritativas señoras una mujer llamada María Viñals, que sufría continuos ataques nerviosos, teniendo que ser transportada luego en una camilla al Hospital provincial.

La referida mujer, que era forastera, dijo que había venido á esta ciudad en busca de un hijo suyo que se había escapado del domicilio paterno.

—La existencia en oro según el último balance del Banco de España, es de pesetas 350.085.089'31 y la plata de 426.452.660'83 pesetas.

Los billetes en circulación han aumentado en ocho días en 57.700'500 pesetas.

—Mañana se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de esta ciudad, sobre injurias graves, contra Juan Ribot Ponsati.

Abogado defensor, don Manuel Catalá; procurador, don Narciso Negre; ponente, el señor presidente.

—Ha sido declarado cesante el estancero de la villa de La Bisbal don Juan Sala.

—Hoy es esperado en Barcelona, de regreso de las Baleares, el ministro de la Guerra general don Valeriano Weyler.

—Ha sido remitido por este Gobierno de provincia al ministerio del ramo, el recurso presentado por don Juan Branget y Massanet contra el acuerdo de la Diputación, que proclamó diputado provincial á don Pablo Estrany.

—El primer teniente del regimiento de San Quintín don Luis Moragues Cabot, ha sido destinado al de Baleares, número 2.

—En el monte más elevado del término de Bruñola, ha sido colocada una cruz que mide más de treinta palmos.

—Ha sido entregado á sus padres el joven Manuel Collado Albalat, el cual ha sido detenido por la benemérita de la villa de Olot.

Dicho sujeto se había fugado de su casa y vagaba por los pueblos en unión de un vendedor de estampas.

—En los primeros días del próximo mes de septiembre, se verificará la subasta para la construcción del primer trozo de la carretera de esta ciudad á Las Planas.

—Los pabordes de la calle de la Platería reparten unos elegantes prospectos anunciando los festejos que tendrán lugar en los días 30 y 31 del actual y 1 y 2 del próximo septiembre, en honor á San Agustín.

—La presidencia del Ayuntamiento de París ha decidido dirigir una carta al emperador de Rusia, expresándole en nombre de la población parisiense su deseo de que honre á dicha ciudad con su presencia.

—Victima de una enfermedad crónica que hace años venía minando su existencia, ha fallecido en Puigcerdá el ilustre señor don Joaquin María de Vedruna y Perez.

Reciba su familia nuestro pésame.

—El primer teniente don Rafael Montiel Zamora, ha sido destinado al regimiento de San Quintín que guarnece el castillo de Figueras.

—Por el Ingeniero de montes, don Santiago Perez, se está procediendo al replanteo de los bosques de propiedad de los pueblos de la comarca de Puigcerdá para el próximo aprovechamiento forestal y al propio tiempo se ocupa en averiguar la corta de pinos que será preciso ejecutar en Saltegar para abrir paso á la carretera del Estado, cuyas obras de desmonte han de emprenderse en breve.

—En el manicomio han fallecido las presuntas vesánicas Joaquina Gou y Catalina Adroher.

E. P. D.

—Un vecino del pueblo de Vidreras conocido por el nombre de Marsal, que habiendo residido después en Palafrugell desapareció también de allí hace algún tiempo, fué hallado el último jueves en los alrededores del matadero de esta última vi-

lla en estado tal de postración y miseria, que condujido al Hospital falleció á las pocas horas.

—Se encuentra en Puigcerdá M. Henri Labate, ingeniero marítimo de Burdeos, cuyo distinguido funcionario no se cansa de verificar cacerías, ni de emprender las mas atrevidas excursiones.

—Ayer también descargaron las nubes alguno que otro chaparrón, contribuyendo á que haya cesado el excesivo calor que se dejaba sentir estos últimos días, disfrutando ahora de una temperatura casi primaveral.

—Victima de terrible enfermedad, ha fallecido el conocido ex-industrial de esta ciudad don José Gali, á cuya familia enviamos el pésame.

—Se ha adjudicado definitivamente á don Narciso Clivillés y Clavell, por la cantidad de 40.410 pesetas, el salto de agua de Bescanó propiedad del Ayuntamiento de esta ciudad.

—Se halla enferma de algun cuidado, la esposa de nuestro particular amigo don Eusebio Simó, administrador principal de loterías de esta provincia, á la cual deseamos un completo y rápido alivio.

—En los centros productores de Castilla ha causado los efectos que eran de esperar, la nueva campaña que vienen sosteniendo los harineros catalanes.

La noticia de que piensa el Gobierno rebajar los derechos de importación del trigo, ha producido gran inquietud entre los labradores castellanos, que consideran dicha medida como ruinosa para ellos.

Con el fin de que no prospere el pensamiento del Gobierno, propónense los trigueros castellanos gestionar cerca de algunos consejeros de la Corona, y al efecto nombrarán comisiones y pondrán en juego valiosas influencias para que desistan de aquellos propósitos, que tanto les perjudicarian.

—En la Sección de gran velocidad de la estación de M. Z. A. en esta ciudad, se encuentran detenidas por no haber sido retiradas por sus consignatorias las expediciones siguientes:

Expedición núm. 21.305 de Barcelona, de una caja vino consignada á I. Lluch.—Id. 111 de id. de un encargo para Terradas de Hermanos.—Id. núm. 200 de Fieberg, de un paquete postal para E. Monter, rotulado «Puigcerdá».

—La prensa enaltece el meritorio proceder de la mujer de un guarda via, la cual, en el trozo de línea férrea comprendido entre Fuentes y Pina de Ebro, cuando supuso que iba á llegar el tren, hallándose con agua hasta la cintura á causa de la inundación, dejó á sus propios hijos á riesgo de que pereciesen ahogados, para colocarse en la vía y dar la señal de alarma al correo de Barcelona.

A no haber realizado la aludida mujer este acto, que prueba cuál es el templo del alma de las gentes de la tierra aragonesa, el tren hubiera llegado á un terraplén que se hundió antes á causa del temporal y serian muchas, probablemente, las desgracias que hubiesen ocurrido.

Se trata de que la compañía ferroviaria recompense á la mencionada mujer por su excelente acción.

Debe consignarse, además, que cuando la madre una vez evitado el desastre que pudo ocurrir al tren y á los pasajeros, volvió á la casilla, logró poner en salvo á sus hijos, en cuanto que perdía todos los enseres y ropas de su humilde albergue.

—En San Feliu de Guixols se presentó al jefe de la Guardia municipal, un vecino participándole que en la carretera de Girona cierto sujeto, después de haber insultado á su esposa, le agredió á él navaja en mano.

Se procedió inmediatamente á la detención del agresor, cupándosele la navaja, la cual junto con una pistola que se encontró al denunciador, fué puesto á disposición del Juzgado.

—Ha fallecido don Vicente Puig y Estrada, jefe de los catalanes que concurrieron á la batalla de Alcolea á las órdenes del general Serrano.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á

Los enfermos que por razon de economía no puedan adquirir las renombradas aguas minerales de Vichy-Hôpital (estómago), ó Vichy-Gélutins (vias urinarias), Vichy Grande rille (higado á da, en vez de preparados y de aguas deficientes, para sustituirlos en lo posible, deben emplear en bebida, productos que se elaboran en el mismo Vichy, y que obran muy satisfactoriamente, siendo sus precios de venta en extremo reducidos. Los Pastillas Vichy-Etat, en cuyas metatelas, se emplea un grande para combatir las acedias, digestiones dificiles etc. Venta en farmacias y droguerías.

quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas. Girona, Plaza de S. José 1. Bajos.

¿TOMÓ V. CAFE? PUES TOME V. ¡PUM!

De venta en cafés y ultramarinos. Los pedidos á E. Lamolla.—Lérida. Se necesita un comisionista que represente á esta casa en la Capital y que viaje toda la provincia. Hay que acompañar buenas referencias.

RESULTADO POSITIVO

Para las dispepsias, diarreas y disenterias en niños y adultos, tómese el *Elivir Estomacal de Saiz de Carlos* y es seguro el alivio inmediato y la curación pronta. Pídase siempre *Elivir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fabrica registrada en Europa y Américas.

PUBLICACIONES

Formulario del Veterinario Práctico, comprendiendo unas 1.500 formulas y redactado con arreglo á los nuevos métodos terapéuticos, por Paul Cagny, miembro de la Sociedad central de Medicina Veterinaria y de la Sociedad terapéutica, traducido al castellano por don Jacinto Pison, veterinario del ejército. Bailly-Bailliere é hijos, Madrid, Plaza de Sta. Ana, 10. 5 pesetas encuadernado en tela.

El extraordinario mérito de esta obra justifica justamente la gran acogida que ha merecido en Francia y la aceptación que goza entre los profesores españoles. Dos son los fines que se llenan en esta obra: primero, presentar un resumen de los principios terapéuticos, basados en las modernas ideas; y segundo, reunir en un mismo capítulo todas las fórmulas aplicables á las enfermedades de un órgano daído.

En esta obra, perfectamente tratada y clasificada, se evitan los profesores el hastio de hojear todo el volumen para encontrar la medicina aplicable á una pulmonía ó á una enteritis, ó bien los modificadores del aparato digestivo; circulatorio ó de la piel, por ejemplo, pues buscando en el capítulo 14.º, que trata de las enfermedades y su tratamiento; y entre ellas la pneumonia, nos encontramos conque su tratamiento consiste en reclusivos, electuarios, tónicos, antitérmicos, alcohol, purgantes suaves, jamás pilocarpina, etc. Pasamos al Memorial terapéutico, y en él encontramos, por orden alfabético, la página del libro en que se encuentran tratados con sus fórmulas, los reclusivos, electuarios, etc., llegando de forma tan sencilla al completo conocimiento de cuanto se desea saber sobre cualquier enfermedad. Si además queremos estudiar los modificadores del aparato digestivo, buscando el capítulo dedicado á esta parte del cuerpo, encontraremos un extenso estudio de los modificadores de la boca, y postboca, medicamentos que aumentan y disminuyen las secreciones salivares. Modificadores del estómago, en los que se dan á conocer los modificadores del órgano, tales como vomitivos, calmantes y lavado del estómago; los modificadores del acto digestivo, gástricos ó excitantes, excitantes generales, etc.; modificadores del intestino, purgantes y anti-

catárticos, y por último modificadores del hígado, excitantes de la secreción biliar, colagogos y calmantes de la secreción biliar.

Contiene un extenso número de fórmulas sancionadas por la práctica y perfectamente anotadas para su mejor aplicación, así como la cantidad aplicable á cada animal, según la edad, sexo, especie y complicaciones que presenten. De igual forma y con la misma ó mayor extensión, se encuentran tratados los modificadores de la nutrición; aparato respiratorio, sistema nervioso, etc.

En una palabra, el presente formulario viene á llenar un vacío en la literatura veterinaria y está llamado á prestar grandes servicios á los profesores en esta ciencia.

Se vende al precio de 5 pesetas ejemplar, encuadernado en tela, en todas las librerías y en la casa editora.



ALMUERZO
Huevos revueltos con calabacines.—Lenguado por lo fino.—Guisado de carnero al estilo de París.—Ensalada de pimientos asados.—Melón.

COMIDA
Sopa de perlas.—Cebollas rellenas de picadillo de escabeche.—Trozo de pierna de vaca mechada y braseada.—Patatas á la peregrina.—Zorzales albardados.—Berros.—Postres.

Lenguado por lo fino.—Se cortan por el lomo lenguados ya vaciados y limpios; introdúzcaseles en el cuerpo hierbas finas picadas y pasadas por manteca de vacas; se colocan sobre la espalda en un plato, en el que se habrá extendido manteca fresca; por encima se le hecha tambien manteca derretida; se espolvorean con pan rallado, sal y especias finas; se rocian con vino blanco y caldo, y después se ponen a cocer en el horno ó entre dos fuegos, bajo el horno de campaña.

Patatas á la peregrina.—Cocidas ya las patatas y cortadas; ténganse lo mas calientes posible. Se deslíe harina de patatas con manteca, caldo, sal y pimienta, en poco fuego. Tan luego como esta salsa esté suficientemente ligada, se añadirá, si se quiere, alguna anchoa picada ó alcaparra, y con aquella, se aliarán las patatas. Sirvanse lo mas calientes posible.

León Loty.
(Prohibida la reproducción).

Boletín religioso
SANTO DE HOY
Sanjos Agustín ob., y Pelayo mártir.
CUARENTA HORAS.
Están en la iglesia de las Bernardas.
CORTE DE MARÍA.
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Misericordia en el Hospicio.
Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6 bajos.

La faja eléctrica

Con privilegio de invención por veinte años, es el único aparato que desarrolla *electricidad verdad*. Su corriente dura tres meses, y al cabo de este tiempo, con muy pequeños gastos, puede cargarse de nuevo. Lo garantizamos así, y devolveremos su importe si el aparato no respondiera á lo que ofrecemos. Todos los que padecen enfermedades nerviosas, artríticas ó reumáticas, del cerebro, de la médu a, del estómago, del aparato locomotor, parálisis, atrofas, corea, deben usar la *Faja eléctrica*, que les asegura la curación. Y deben, sobre todo, rechazar esos artefactos que con distintas denominaciones se anuncian pomposamente como *eléctricos*, que no desarrollan *electricidad ninguna*, que no prestan beneficios más que á sus expendedores y que son perjudiciales porque han de ser mojados, y la humedad es fatal para los sanos, mucho más para los enfermos y muy especialmente para los reumáticos. El público debe tener especial cuidado en no dejarse engañar por las imitaciones y falsificaciones de la *Faja eléctrica*. Esta desarrolla una corriente de 10 á 80 miliamperes y de 2 á 16 volts, lo que se hace constar delante del enfermo y éste puede comprobarlo por sí mismo, con la faja colocada ó suelta, por medio de un miliamperómetro y un voltímetro, en cualquier establecimiento ó central en que se produzca la luz eléctrica ó en un gabinete electro-terápico.

Esta se expende en el Gabinete *Electro-terápico, Carretas, 19, pral., Madrid*, adonde los enfermos crónicos encuentran constantemente, de 9 á 12 y de 2 á 6, médicos especialistas que pueden consultar y ser registrados gratuitamente. Los de provincias pueden hacerlo por correo.

Grandes almacenes y fábrica
DE RELOJES

DE

CARLOS COPPEL

FUENCARRAL, 25 Y 27, MADRID.



Esta casa vende directamente al público á los mismos precios de la fábrica y garantiza la buena marcha de sus relojes con certificado de garantía.

LOS RELOJES DE LA CASA COPPEL que no marchan bien se cambian por otros.

Grandes talleres de construcción y reparación de relojes.

Todas las composturas quedan garantizadas.

Catálogo ilustrado gratis.

Remesas á provincias.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 20 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre. Aireamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, San Juan, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Passes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valpaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costaidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y examinará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia. D. JUAN BOXA.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Motores automóviles.—Máquinas de escribir. La Dactyle.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Óperas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc.

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA

Barquillo, 14. y Saucó, 1.—MADRID
Teléfoor, 90.

Aprendiz. Se necesita uno en esta imprenta.

PAPEL

dara envolver género. Lo hay para vender en la Imprenta de este diario.

Academia de Derecho

«MORALES»

Las más acreditadas de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulaa saedp árosst t y encargados que escriben de provincias.

Calle de San Bernardo, 33 y 35.—Madrid.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano

Santa Teresa, de Avila

AGUAS AZOADAS.—Clima de altura, 1216m.—Sanatorio de verano.

Curación de las enfermedades del aparato respiratorio y primeros periodos de la tuberculosis pulmonar, según lo acreditan numerosas observaciones confirmadas cada año por los más distinguidos médicos.

Excelentes resultados en las afecciones consiguientes á la gripe. En la anemia, linfntismo y estados de inapetencia y debilidad orgánica.

Servicio de fonda inmejorable y al alcance de todas las fortunas. Mesa redonda de primera y segunda y comedor de mesas particulares. Habitaciones á precios económicos.

ITINERARIO.—Estación de Avila, coches que inmediatamente llegan al Baleario.

En el inmediato pueblo de Martiherrero, á un kilómetro, hay casas para quienes deseen vivir por su cuenta.

Buena carretera y servicio de coches por 25 céntimos

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas

Para Madrid y Barna. 6:30 y 14:25
Id. Francia. 8:30 y 17
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11
Id. S. F. de Guixols. 830 y 17
Las Planas Olot, S. Juar. 8:30

Entradas:

De Madrid y Barcelona.. 9 y 17:35
> Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 5
S. Felju de Guixols. 7 y 14:50
L's Planas, Olot, S. Juan. 14 14

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital. 4'50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital. 5 » »
Extranjero 15 » » semestre
Idem un año. 30 » »

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.